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Förderverein des Zentrums für schulpraktische Leh-
rerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 29. September 2020 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum B-2-3, Eintrachtstraße 31 
 Dienstag, 29. September 2020, 15.00 Uhr – 16.15 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 6 Mitglieder sind erschienen: 
Volker Blumenberg, Karsten Burghaus, Markus Dalladas, Heike 
Ditzhaus, Betty Schmidt, Martina Vetter 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht 2019 
3. Bericht der Kassenprüferin für das Jahr 2019 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2021 – 2024) 
6. Wahlen des Vorstandes 
7. Kassenbericht für das laufende Jahr 
8. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden, 

  Planungen für 2021 
9. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 26.08.2020 per 
Mail eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Als Ergänzungswunsch zur Tagesordnung bringt Betty Schmidt das Thema „Zweckge-
bundene Spenden und Guthaben“ ein. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas gibt einen Rückblick auf Ereignisse seit der letzten Mitgliederver-
sammlung: 
- Der Spendenantrag an die Stadtsparkasse Solingen wurde im Frühjahr 2020 positiv 

beschieden. Dem Förderverein wurden 1000 Euro für die Anschaffung eines Beton-
tischkickers bewilligt, der auch mittlerweile angeschafft und unter dem Laubengang 
aufgestellt wurde. 
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Nun könnte hierzu passend noch eine Tafel angeschafft werden, zum einen, um da-
rauf den Spielstand zu notieren, und zum anderen, um auf den Förderverein auf-
merksam zu machen. 

- Für die Neugestaltung des Gebäudes B wurden die Kosten für Farbe und die Be-
schilderung übernommen. 

- Die Gartenmöbel des „grünen Klassenzimmers“ sind in Teilen defekt. Die Jugendhil-
fewerkstatt hat einen Kostenvoranschlag in Höhe von 720 Euro eingereicht. Der Re-
paraturauftrag wurde erteilt.  
Allerdings müssen die Gartenmöbel dann noch gestrichen werden; dies erfolgt im 
Wechsel durch die einzelnen Lehrämter. 

- Der dem Förderverein für Werbung zugesagte Schaukasten im Erdgeschoss des Ge-
bäudes A wird zeitnah mit einem Plakat bestückt.  

 

Der Förderverein hat aktuell 83 Mitglieder, zum Zeitpunkt der letzten Mitgliederver-
sammlung (10.09.2019) waren es 76 Mitglieder. 
 

Komplexer stellt sich die Frage bzw. der Sachverhalt dar, ob die Fachleiter*innen des 
Lehramtes BK als Mitglieder gezählt werden können. Diese sind im Förderverein 
„Netzwerke e.V.“ organisiert. 

Bis einschließlich  2019 hat dieser Verein dem „Förderverein des Zentrums für schul-
praktische Lehrerausbildung – Solingen, e.V.“ einen Spendenbetrag in exakt der Höhe 
zukommen lassen, als würde es sich dabei um die Beitragszahlungen der 20 Kol-
leg*innen handeln. 
Diese Personen können aber nicht als Mitglieder gerechnet werden, da laut Satzung 
nur Mitglied ist, wer einen entsprechenden Antrag auf Mitgliedschaft gestellt hat, und 
diese liegen nicht vor. 
Im Jahr 2020 ist noch keine Spende durch den Verein „Netzwerke e.V.“ getätigt worden. 
 

Martina Vetter erklärt sich bereit, die Leiterin des Seminars BK, Frau Bubke, auf den 
Sachverhalt anzusprechen. 
 

Markus Dalladas bittet darum, in den verschiedenen Kollegien auch weiterhin auf den 
Förderverein aufmerksam zu machen, um neue Mitglieder zu gewinnen. 
 
 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2019 
 

Markus Dalladas weist darauf hin, dass die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben 
des Jahres 2019 ausgedruckt vorliegt. Diese wird an die Mitglieder verteilt, damit sie 
Einsicht nehmen können. 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über die Kontostände und die 
Kontobewegungen im Kalenderjahr 2019: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2019:  3.957,56 €       
Einnahmen in 2019:         2.572,65 €                                                                                                                                                               
Ausgaben in 2019:                           1.961,40 €   
  

Kontostand / Haben am 31.12.2019:   4.568,81 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
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TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Markus Dalladas erinnert daran, dass auf der Mitgliederversammlung im Jahr 2019 nur 
eine Person für die Kassenprüfung gewählt werden konnte, da keine weiteren Bewer-
bungen vorlagen. 
 

Die Kassenprüferin Sabine Karbach ist persönlich nicht anwesend.  
Es liegt aber ein ausführlich verfasster Kassenprüfbericht vor. Dieser wurde von Sabine 
Karbach als gewählte Kassenprüferin und Karsten Burghaus angefertigt.  
Karsten Burghaus liest den Kassenprüfbericht vor. Dieser endet im Wortlaut wie folgt: 
 

„Zu welchem Ergebnis hat die Kassenprüfung geführt? 

• Die Unterlagen wurden sehr sorgfältig und ordentlich geführt und dokumentiert. 

• Die Einnahmen und Ausgaben entsprechen der Satzung des Vereins. 

• Es gibt keine Unstimmigkeiten zwischen Anfangsbestand, Ein- und Ausgaben und 
dem Endbestand auf dem Konto. 

 

Empfehlen die Kassenprüfer der Mitgliederversammlung die Entlastung des 
Vorstandes? 

• Die Kassenprüfung empfiehlt der Mitgliederversammlung die Entlastung des  
Vorstands aus Sicht der Finanzen.“ 

 

Markus Dalladas bedankt sich bei der Schatzmeisterin, der Kassenprüferin und Karsten 
Burghaus für die geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig mit 6 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne 
Gegenstimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Wahl einer weiteren Person zur Kassenprüfung (2021 – 2024) 
 

Markus Dalladas erläutert, dass der Verein laut Satzung zwei Kassenprüfer*innen ha-
ben sollte, die auf die Dauer von maximal drei Jahren gewählt werden.  
Da im vorangegangen Jahr nur Sabine Karbach für diese Aufgabe gewonnen werden 
konnte, steht die Wahl einer weiteren Person an. 
 

Leider findet sich unter den anwesenden Mitgliedern niemand für diese Aufgabe, so-
dass keine Wahl vorgenommen werden kann. 
 
 
TOP 6: Wahl des Vorstandes 
 

Markus Dalladas erinnert daran, dass bei den Wahlen vor drei Jahren Gabi Bergfeld 
und Jürgen Witt als stellvertretende Vorsitzende gewählt wurden, beide aber schon seit 
geraumer Zeit nicht mehr aktiv sind. In der Zwischenzeit hat Karsten Burghaus die drei 
verbleibenden Vorstandmitglieder bei der Arbeit aktiv unterstützt. 
Die Bemühungen, weitere Personen für ein Mitwirken im Vorstand zu gewinnen, insbe-
sondere aus den bisher nicht vertretenen Lehrämtern SF und BK, sind leider erfolglos 
geblieben.  
 

Alle Vorstandsmitglieder sind für 3 Jahre neu zu wählen. Eine Wiederwahl ist möglich. 
Markus Dalladas leitet die Wahlen. Er stellt auf Nachfrage fest, dass es keine Einwände 
gegen die Wahl per Handzeichen gibt. 
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- Schriftführer(in) 
Heike Ditzhaus wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per Hand-
zeichen mit 5 Ja-Stimmen, einer Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
 
 

- Schatzmeister(in) 
Betty Schmidt wird vorgeschlagen. Sie wird in einer öffentlichen Wahl per Handzei-
chen mit 6 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
 
 

2 Stellvertreter(innen) 
Karsten Burghaus wird vorgeschlagen. Er wird in einer öffentlichen Wahl per Hand-
zeichen mit 6 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und 
nimmt die Wahl die Wahl an.  
 
 

Eine zweite Stellvertreterin/ein zweiter Stellvertreter steht nicht zur Wahl. 
 

- Vorsitzende(r) 
Markus Dalladas wird vorgeschlagen. Er wird in einer öffentlichen Wahl per Hand-
zeichen mit 6 Ja-Stimmen, keiner Enthaltung und ohne Gegenstimmen gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
 

 
 
TOP 7: Kassenbericht für das laufende Jahr 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr. Die Auflistung der bisherigen 
Einnahmen und Ausgaben liegt ausgedruckt vor. Diese wird an die Mitglieder verteilt, 
damit sie Einsicht nehmen können. 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2020:  4.568,81 €       
Einnahmen in 2020 (bis 28.09.20):  4.751,67 €*                                                                                                                                                                                                                                                            
Ausgaben in 2020 (bis 28.09.20):   4.299,97 €*   
  

Kontostand / Haben am 28.09.2020:   5.020,51 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:               4.202,27 € 
 

(*Anmerkung: Die bisherigen Einnahmen und Ausgaben erscheinen im Vergleich zu 
den vorausgehenden Jahren recht hoch. Dies ist zu erklären mit einer Fehlbuchung zu 
Beginn des Jahres, bei der beim Sammeleinzug die Mitgliedsbeiträge doppelt abge-
bucht wurden. Die Beträge wurden umgehend zurückerstattet.) 
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TOP 8: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2021 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 7 informiert. Für die jährlich anfallen-
den Kosten kleiner Anschaffungen sowie die Unterhaltungskosten der PC-Arbeitsplätze 
sind ca. 1.000 Euro einzuplanen. 
 

Es wird überlegt, für welche Anschaffung der Spendenantrag an die Stadtsparkasse 
Solingen im Frühjahr 2021 gestellt werden sollte. 
Diesbezüglich kommt der Vorschlag auf, den Aufenthaltsraum der LAA attraktiver zu 
gestalten. Dafür wäre es wünschenswert, ein Planungskonzept zu entwickeln, um die 
Funktionen, die ein solcher Raum erfüllen soll, zu erfassen und zu realisieren. 
Die gewählten Vertreter*innen der Auszubildenden sollen in die Überlegungen einbezo-
gen werden. Zudem wird Martina Vetter die beiden Seminarleiterinnen Sabine Karbach 
und Elfi Quiram-Jurkiewicz um ihre Unterstützung bitten.  
Karsten Burghaus schlägt vor, ein Zeitfenster von einem Jahr vorzugeben, damit das 
Vorhaben auch umgesetzt wird. 
Mit 6 Ja-Stimmen und ohne Enthaltung und Gegenstimmen wird beschlossen, dass der 
Förderverein sich mit maximal 2.500 Euro finanziell bei der Umgestaltung des Aufent-
haltsraumes einbringen wird. 
 

Volker Blumenberg erinnert daran, dass das geplante Sommerfest wegen der Pande-
mie abgesagt werden musste.  
Er schlägt vor, dass sich der Förderverein bei der nächsten Feier, die mit allen Beteilig-
ten des ZfsL veranstaltet werden kann, finanziell einbringt, z.B. indem eine Live-Band 
(mit-)finanziert wird oder eine andere Aktion unterstützt wird. 
Mit 6 Ja-Stimmen und ohne Enthaltung und Gegenstimmen wird beschlossen, dass der 
Förderverein sich auf einem solchen Fest mit maximal 1.000 Euro einbringen wird. 
 

Markus Dalladas erinnert an den Vorschlag aus der letzten Mitgliederversammlung, wit-
terungsfeste und diebstahlsichere Bänke aus Beton mit Sitzflächen aus Holz anzuschaf-
fen. Diese Idee wurde aufgrund der Straßenbaupläne verworfen. 
Stattdessen könnte über die Anschaffung weiterer Holzbänke nachgedacht werden. 
Allerdings weisen die zuletzt erworbenen Bänke schon erste Risse auf und scheinen 
nicht so tauglich für den überdachten Außenbereich zu sein wie erhofft. 
Alternativ kommt der Vorschlag auf, rund um den Grill eine wetterfeste Sitzgelegenheit 
anzuschaffen. Die Kosten dafür gilt es zu recherchieren. 
Diesem Vorschlag wird mit 6 Ja-Stimmen und ohne Enthaltung und Gegenstimmen zu-
gestimmt. 
 
 
TOP 9:  Verschiedenes 
 

Betty Schmidt bringt das Thema „Zweckgebundene Spenden und Guthaben“ ein. 
 

Seit vielen Jahren verwaltet der Förderverein eine Spende der Bethe-Stiftung. Zuletzt 
wurde im Jahr 2014 ein Teilbetrag davon abgerufen, die verbliebenen 450 Euro sollten 
nun endlich im Sinne der Vorgaben (→ Frauenförderung) genutzt werden. 
Volker Blumenberg berichtet von einer Kooperation mit einem Verein, der im Lehramt 
HRSGe ein Seminar zum Thema „Sexueller Missbrauch“ anbieten wird. Noch macht 
dieser Verein dies kostenlos. Ggf. könnte sich daraus eine längerfristige Kooperation 
ergeben, die dann doch Kosten verursacht. Er wird sich näher informieren. 
Zudem sollen die Gleichstellungsbeauftragten der einzelnen Lehrämter gefragt werden, 
ob sie Ideen zur Verwendung des Geldes haben. 
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Ein weiterer Passivposten auf dem Konto des Fördervereins ist ein Betrag in Höhe von 
368,24 Euro, der dem Kollegium des Seminars Gy/Ge zusteht. 
Bei der Leitung des Seminars Gy/Ge soll erneut an diesen Betrag erinnert und nachge-
fragt werden, ob sich nicht eine zeitnahe Verwendung ergibt.  
 
 
 
 
 

Solingen, 03. Oktober 2020                                    Heike Ditzhaus 
_____________________________________________                                                                        ____________________________________________ 

                   Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 

Anlage 1: Einladung zur Mitgliederversammlung 
Anlage 2: Anwesenheitsliste 
Anlage 3: Bilanz 2019 
Anlage 4: Kassenprüfbericht 
Anlage 5: Bilanz 2020 


